



Auf den Spuren der 1848er-Revolutionäre in Staufen

Amalie Struve (1824-1862) – Die Frau der Revolution

Weitere Stationen
und Informationen...



Amalie, die Frau von Gustav Struve, unterstützt diesen im Herbst 1848 bei seinem Aufstand. Sie versucht auch andere Frauen für die Revolution zu begeistern und geht dabei sogar so weit, Staufener Mädchen zum Herstellen von Munition zu akquirieren – was allerdings misslingt.



Ihr Erscheinen in der Stadt erregt großes Aufsehen, denn die aktive Teilnahme einer Frau an Kämpfen ist den Zeitgenossen noch unvorstellbar.

Nach der Niederschlagung des Aufstands wird das Ehepaar Struve verhaftet und flieht einige Zeit später in die USA, wo Amalie als Schriftstellerin tätig wird. In ihrer Zeit sind Frauen den Männern nicht nur sozial, sondern auch rechtlich untergeordnet. Umso radikaler muss man einen ihrer wichtigsten Aussprüche verstehen:

„Frauenrechte sind Menschenrechte!“¹

¹ Monica Marcello-Müller (Hg.), Frauenrechte sind Menschenrechte! Schriften der Lehrerin, Revolutionärin und Literatin Amalie Struve, Herbolzheim 2002.

